
Ecole de DORAT 

Conseil d’école du 23 octobre 2012 
 

Etaient présents :  
- Les Représentants du Conseil Municipal : M. FAYOLLET et Mme DESAMAIS.  

- Les Représentants des Parents d’élèves : Mmes RAFFY, URSAT et ZUCCHIATTI et 

Mrs BARRIERE,  DOUBLEIN, MARY, MATICHARD et MAZELIER. 
- Les Enseignantes : Mmes DEUX, LEGRET, MAZELIER, PEREIRA, POPOVIC et 

ROCHE. 
Etaient excusés : M. L’Inspecteur de l’Education Nationale, M. AYNARD, D.D.E.N. 

 
 

1. Les représentants des parents d’élèves pour l’année scolaire  

2012 – 2013 
 

Ont été élus : Mrs DOUBLEIN, MARY, MATICHARD et MAZELIER (titulaires) et 
Mmes RAFFY, URSAT et ZUCCHIATTI  et  M. BARRIERE (suppléants) 

109 électeurs, 74 votants, 66 suffrages exprimés. 
 

Les représentants des parents d’élèves sont là pour faire part de vos remarques, 
de vos questions, de vos suggestions (…) lors des conseils d’école et tout au long 

de l’année scolaire. N’hésitez donc surtout pas à vous adresser à ces personnes. 
 

Certains parents de l’école ont fait remonter leur incompréhension face aux  

modalités de vote et en particulier au fait qu’il faille voter sans la possibilité de 
choisir des personnes parmi la liste. 

Comme chaque année, cela avait été expliqué à la fois lors de la réunion de 
rentrée générale ainsi que dans les documents transmis pour le vote. 

Par ailleurs, ces modalités de vote qui consistent à élire une liste et non pas 

quelques personnes sur une liste, sont communes à tous les établissements 
scolaires de France, et ce, depuis de nombreuses années. 

Libre donc à chacun de voter comme il l’entend et en toute connaissance de ces 
modalités. Libre également à chacun de constituer sa propre liste de parents 

d’élèves si l’unique liste souvent proposée ne donne pas satisfaction. 
 

2. Rentrée 2012 - 2013 
 

 Effectifs 

10PS  8MS  13GS  9CP  10CE1 12 CE2 11CM1  18CM2 
Effectif total : 91 élèves 

 
PS MS GS 25 le matin, 21 l’après-midi             CE2 CM1 22-23 

CP CE1 19-20                                               GS CM2 24 le matin, 18 l’après-midi 

 Règlement de l’école 

A été ajouté et voté au règlement le texte suivant :  

« Les gouters durant les heures scolaires sont interdits. Seuls les goûters durant 
les temps de garderie du matin et du soir sont autorisés. »  
 
La suppression de ces gouters depuis la réunion de rentrée générale n’a posé 
aucun problème ; les enfants en ont bien compris l’intérêt et ne sont pas en 

demande. 

 
Pour les enfants arrivant à la garderie avant 8 heures du matin, Monsieur le Maire 

mettra en place dès la rentrée des vacances de Toussaint une collation (lait et 
céréales)  

 
3. Projet d’école  

 

Le projet d’école élaboré l’année dernière se poursuit selon les deux axes définis : 
 

 Langage oral / écrit  

Il s’agit d’améliorer les compétences des enfants dans la maîtrise du langage oral 

et de l’écrit par la mise en place de situations diverses et variées dès la maternelle 
et tout au long de l’école primaire. 

 

Actions envisagées pour cette année scolaire :  
- Echange de lectures offertes entre classes 

- Réalisations d’exposés pour l’école  
- Réalisation d’un journal d’école (n’a pas été fait l’année dernière) 

- Participation à la fête du livre par l’exposition des productions des enfants 
- Poursuite des cahiers d’écrivains dans les classes  

- Participation au livre élu avec la classe de CP CE1 (après lecture et exploitation 

de 5 albums de jeunesse sur le thème de la bibliothèque et du plaisir de lire, les 
enfants voteront pour leur album préféré) avec la réalisation d’une partie d’un livre 

numérique + visite de bibliothèques (Dorat et peut-être Thiers) 
- Visite du musée de la coutellerie et de la Vallée des Rouets pour le cycle 3  

- Travail sur le théâtre en cycle 3  

- Participation des classes de cycles 2 et 3 au dispositif Ecole et cinéma avec cette 
année 3 films : Chantons sous la pluie, le petit fugitif, Azur et Asmar. Une 

participation de 3€ par enfant et par séance sera demandée pour aider la 
coopérative scolaire. 

- Participation des CM à un concours national organisé par l’Education Nationale 

« imaginer la suite et la fin de l’histoire » 



- Projet jardinage avec un spectacle à destination des cycles 1 et 2 Pépin dans le 
jardin le 14 février et participation des enfants de toute l’école avec leurs 
plantations à la fête des plantes si elle est organisée par la Mairie sinon, une 

manifestation propre à l’école sera proposée avec vente de végétaux. 
 

 Bien vivre ensemble 

Il s’agit ici d’aller vers un  comportement d’élève responsable, respectueux envers 

les autres (enfants et adultes) et respectueux des règles de vie afin de s’intégrer 

au mieux dans la classe et dans l’école. 
 

Actions envisagées cette année :  
- Les enseignantes continue d’utiliser l’outil sur les règles de vie commun à toutes 

les classes de l’école : les clés des écoliers. Ces clés du travail, de la politesse, du 
respect, de l’écoute….. sont adaptées à chaque niveau de classe.  

- Dans le cadre de l’éducation à la citoyenneté, participation des classes à 

l’élaboration de dessins et cartes de vœux pour le Téléthon : une journée sera 
organisée à Dorat, le 8 décembre. 

 

 Aide aux enfants en difficulté  

L’avenant au projet d’école intègre les dispositifs d’aide aux enfants en difficultés 
mis en place dans l’école.  

-  l’aide personnalisée 

-  les aménagements sur 2 niveaux de classe pour certains enfants 
- les Programmes Personnalisés de Réussite Educative, documents explicitant les 

difficultés rencontrées et les moyens mis en place pour aider l’élève 
-  les interventions du RASED, Maitre E et G. 

-  les aides mises en place directement au sein des classes. 

 
L’avenant au projet d’école a été validé par le conseil d’école. 

 
4. Autres projets pour l’année scolaire 
 

 

 Semaine du goût : La journée du vendredi 26 octobre sera consacrée à 

la citrouille : cuisine, arts plastiques, musique et ateliers d’écriture pour 

tous les enfants de l’école 

 

 Rallye mathématiques : Inscription des classes des cycles 2 et 3 

(concours entre classes sur les maths) 

 

 

 Baby gym : Les enfants de maternelle (PS MS GS) devraient bénéficier en 

fin d’année scolaire de la présence d’un intervenant pour des ateliers de 

gym sur une dizaine de séances. Le financement de cette intervention sera 

assuré par l’Amicale Laïque. 

 

 Sécurité routière et secourisme : M. MAZELIER, instructeur 

départemental de sécurité routière et sauveteur secouriste du travail au 

conseil général, se propose d’intervenir avec son association pour une 

première formation à la sécurité routière et aux 1ers secours. La date et 

les niveaux de classe concernés sont à définir. 

 
5. La fête de Noël à l’école 

 
Ce sera le jeudi 20 décembre. 

 
L’organisation des années précédentes sera conservée :  

 

Marché de Noël : à la place du calendrier et en plus des objets fabriqués par les 
enfants, des boules de Noël seront vendues. 

 
Spectacle : Les familles du cirque que l’école accueille durant l’année scolaire 

nous offrent une nouvelle fois un spectacle qui sera différent de l’année dernière.  

 
Père Noël Sur proposition des Enseignantes à l’Amicale Laïque, cette année, le 

Père Noël apportera de très beaux livres jeux aux enfants (à la fois pour se 
rapprocher de l’école mais aussi pour réduire le budget cadeaux ; l’argent ainsi 

économisé permettra de financer d’autres projets de l’école comme la gym par 

exemple) 
 

Le repas de Noël proposé par la société de restauration aura lieu également le 
jeudi 20 décembre. Ce repas est différent des autres jours, par sa préparation et 

par l’effectif des enfants présents. Aussi, toutes les personnes pouvant venir aider 
à la préparation de la salle et au service seront les bienvenues. Un mot sera joint 

au calendrier de la cantine au moment de l’inscription. 

 
 

 
 

 

 
 



 

6. Sécurité 
 

- Le portail de la cour donnant sur la route est dangereux : présence de piques 
non protégés ou peu protégés par une planche en bois abimée et graves risques 

de coincement entre les barreaux. Ce sera corrigé très rapidement. 

- L’alarme incendie dysfonctionne encore (plusieurs problèmes depuis la rentrée) : 
les exercices d’évacuation n’ont donc pas encore été faits. 

- Les extincteurs n’ont pas été installés depuis la fin des travaux et devraient être 
posés durant les vacances (1 par étage). 

-  Les parents d’élèves ont demandé des détecteurs de fumée. 
-  Les plans d’évacuation et d’alerte ne sont pas présents dans l’établissement : ils 

devront être posés le plus rapidement possible par la mairie. 

- Les documents concernant la sécurité stockés dans un casier réservé à cet effet 
ont disparu durant les travaux ! 

- La commission de sécurité n’est pas encore passée depuis la fin des travaux. 
- Une fermeture électrique du portail d’entrée a à nouveau été évoquée. Monsieur 

le Maire semble revoir sa position du dernier conseil d’école où il évoquait un 

problème de sécurité (pour l’accès des secours). Aucune réponse positive n’a 
cependant été donnée.  

- L’anti pince doigts pour la classe de maternelle n’a toujours pas été remplacé. 
- La vitre de la porte de la classe maternelle devrait être remplacée très 

prochainement.   
-  Une armoire à pharmacie a été demandée pour le rez de chaussée. 

- Les serrures de la porte d’entrée de l’école et de la classe du rez de chaussée 

devraient être posées rapidement (en attente des artisans). 
- Des poteaux présents le long du trottoir de l’école devraient être refixés 

rapidement.  
- Dans la cour de récréation,  du côté du portail de sortie, beaucoup d’enfants ont 

chuté car s’entravent dans la bordure de fin de rampe.  

 
7. Divers 

 

 Cantine 

A la demande des parents d’élèves Monsieur le Maire est parvenu à expliquer au 
conseil d’école sa décision de choisir une société de restauration pour la cantine de 

l’école.  

Cette décision a été prise suite à un contrôle sanitaire en avril 2012 ayant mis en 
évidence des problèmes de normes concernant le matériel mais aussi des 

problèmes d’hygiène importants. La mairie a donc pris contact avec différentes 
sociétés de restauration pour n’avoir qu’une seule demande acceptée dans 

l’urgence fin aout avec la société SOGIREST. 

M. Silvio CARVALHO, tenu en partie responsable par la Mairie du mauvais rapport 

du contrôle sanitaire, a été « sorti » de la cantine et chargé de la voirie.  
 

Concernant les plats proposés aux enfants, beaucoup de remarques ont été faites 
sur la qualité et sur la petite quantité donnée en particulier pour la viande.  

Jusqu’à présent, les enfants n’avaient que fromage ou dessert. A partir de la 

rentrée, la mairie fournira et financera en plus chaque jour un laitage, la société 
elle, fournira le dessert. 

Le prix de revient d’un repas s’élève à 2,63€, autour de 7€ avec les charges. 
 

 

 Autres  travaux et matériels 

-  La cour derrière l’école est en cours d’aménagement, un petit portail devrait être 
posé durant les vacances de Toussaint. Des jeux seront installés : une petite 

cabane, une balançoire coccinelle, un bac à sable. Reste à nettoyer, couper, 
tailler… pour que ce soit fonctionnel au plus vite. 

- Une attache a été demandée pour les portes des WC donnant sur l’extérieur, 
elles se referment d’elles-mêmes, ne s’ouvrent pas de l’extérieur et les enfants 

doivent donc rentrer dans l’école pour y accéder. 

-  Des étagères dans la salle d’arts plastiques sont en cours de fabrication. 
-  Des néons doivent être changés dans la classe maternelle. 

- Chauffage : Récemment, la chaudière est tombée en panne. Des purgeurs dans 
la classe maternelle vont être changés durant les vacances. 

- Des rideaux ont été redemandés pour les salles de classe et salle informatique.  

- Les porte-manteaux du 1er étage, bien que trop petits et très peu pratiques, ne 
seront pas changés du fait de leur coût trop élevé (10€ l’unité). L’idée de mettre 

des casiers dans le hall d’entrée de l’école a été évoquée (en particulier pour y 
mettre des pantoufles qui pourraient devenir obligatoires pour tous). 

- L’aménagement des WC entre les 2 classes du 1er étage par des portes n’est pas 
une priorité. Ces WC mis en place durant les travaux ont vocation à n’être plus 

utilisés qu’en cas d’urgence : les enfants doivent utiliser les WC du rez de 

chaussée durant les récréations. 
- A nouveau, l’eau froide des lavabos de la classe maternelle est chaude.  

 

 Fonctionnement  

 - Le téléphone de l’école ne fonctionne pas pour les appels sortants. 

Systématiquement il faut débrancher plusieurs prises dans la salle informatique 
pour pouvoir passer un appel. Fournisseur de téléphonie et installateur du réseau 

électrique se renvoient la balle….. !  
- Il n’y a pas d’eau froide dans les lavabos des toilettes du rez de chaussée : les 

enfants ne peuvent donc pas boire. Aussi, des bouteilles d’eau dans les cartables 
seront demandées. 



 - Les représentants des parents d’élèves ont demandé à ce qu’une boite aux 

lettres à leurs noms soit installée. 
 - Ménage : Des heures supplémentaires de ménage ont été mises en place depuis 

la rentrée mais l’organisation mérite d’être revue afin que les enseignantes n’aient 
pas à faire elle-même une partie du ménage. 

- Ecole Numérique Rurale : Toujours pas de formations, d’imprimante laser….  

 

 

 Autres questions  

Des remarques concernant l’habillage et la propreté de certains enfants de 

maternelle suite à leur passage aux toilettes ont été rapportées par les parents 
d’élèves. Les parents des enfants concernés voudront bien s’adresser directement 

à l’enseignante de la classe.  
 

 Vente de brioches  

Comme cela se fait dans une commune voisine, les parents d’élèves souhaiteraient 
organiser une nouvelle manifestation qui consisterait à vendre des brioches en 

faisant du porte à porte un dimanche matin auprès des habitants de la commune 
de Dorat et éventuellement Noalhat.  

L’intégralité des fonds récoltés serait pour la coopérative scolaire. 
Si la date n’est pas encore fixée, la vente se ferait cependant avant la fête des 

plantes ce qui permettrait aux parents dans le même temps de faire la publicité et 

laisser des bons de commande auprès des habitants pour la vente des végétaux.  
Si d’ores et déjà, vous êtes intéressé par cette idée, vous avez envie de participer 

(car il faudra bien du monde), n’hésitez pas à prendre contact avec vos 
représentants. 
 

Ce 1er conseil d’école se termine dans la bonne humeur et la convivialité et dans 

l’idée que TOUS, avec nos idées et points de vue respectifs, nous travaillons, dans 

le respect de tout un chacun, POUR les enfants de l’école.  
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 
 


